

Protokoll der 2. Sitzung des 1. StuPa am 04.10.2013

Sitzungsort:

O27/123
Universität Ulm

Beginn:

18:19 Uhr

Ende:

21:17 Uhr

Die Sitzung wurde vorbereitet von:

Frederik Bonz
Nelly Rüttiger

Die Redeleitung übernahm:

Nelly Rüttiger

Protokollant:

Stefan Kaufmann
Felix Kielgast

Status:

genehmigt auf der 22. Sitzung des StuPa (23.07.2014) ✓

• Anwesend:


Nelly Rüttiger (StuPa)
Stefan Kaufmann (StuPa)
Felix Kielgast (StuPa)
Frederik Bonz (StuPa)
Anika Wahl (FSR)
Nadine Bauer (FSR)
Frank Zobel (StuPa)
Julian Haas (StuPa)
Dominik Meißner (StuPa)

• Entschuldigt:

AlexanderJunker
NikolaMattschas
AndreRuland
SarahMackert

- **Gäste:**

Florian Betz
Elena Grossi
Clemens Hafner
Barbara Körner
Simon Lücke
Matthias Burger
Tobias Scheinert
Michael Wiedler

Anwesenheitsliste  image2013-10-04-214144.pdf wird mit fertigem Protokoll ins Wiki hochgeladen.

Gleiches gilt für die von der Moderation verwendeten Folien (siehe Anhang)

1. Informelle Vorstellungsrunde

Die anwesenden StuPa-Mitglieder stellen sich und ihr bisheriges Engagement vor.

2. Formales und Einleitendes

a. Begrüßung u. Feststellung der Beschlussfähigkeit

NellyRuettiger stellt sich als Redeleitung vor
Feststellung der Beschlussfähigkeit

b. Feststellung der Tagesordnung

Der Punkt 3. *Wahlen* wird der TO beigefügt.
Der Punkt 7c *Allgemeine Berichte* wird der TO zugefügt.

1. Informelle Vorstellungsrunde
2. Formales und Einleitendes
 - a. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - b. Feststellung der Tagesordnung
 - c. Kurze Zusammenfassung des Protokolls der letzten Sitzung
3. Wahlen
 - a. Studentische Vertreter für die Studienkommission des Departments PSGaW

4. Ausschuss zur Findung der StEx
 - a. Bericht des ersten Treffens und weiteres Vorgehen
5. Beginn der offiziellen Übergabephase des AK VS
 - a. Offene Punkte des AK VS
 - b. Gründungen von kleinen Ausschüssen zu den Themen
Finanzen Rechtliches Infrastruktur Satzungen und Ordnungen Wahlen
2014 und Folgejahre
 - c. Sonstige Punkte des AK
6. StuPa
 - a. Geschäftliches (Einladung, Moderation, Protokoll, Sprecher)
 - b. Zugang zum Wiki
 - c. Seminar: VS als Arbeitgeberin
7. Sonstiges
 - a. Uniforum am 14.10.
 - b. Erstsemester-Begrüßung am 14.10.
 - c. Allgemeine Berichte

Der Tagesordnung wird in der beschriebenen Form zugestimmt. **(9:0:0)**

c. Kurze Zusammenfassung des letzten Protokolls

NellyRuettiger spricht die wichtigsten Inhalt der konstituierende Sitzung vom 12.09. an.

3. Wahlen

a. Studentische Mitglieder in der Studienkommission des Departments Philosophie-Sprachen-Geisteswissenschaften-Weiterbildung (PSGaW)

MariaNothing: kurze Vorstellung Department

Vier Studierende werden benötigt, davon wurden zwei bereits ernannt: StefanieNigel und SusanChrist

Für uns relevant wegen ASQs

Kandidat*innen: RagnaFischer (Fak. Naturwissenschaften(NaWi)),
YasminElDessouky (Fak. Mathe und Wirtschaftswissenschaften (MaWi)), als
Nachrücker*innen SimonLueke (IN), TobiasKrabel (MaWi), FlorianDaikeler
(MaWi)

aus jeder Fakultät ein Mitglied gewünscht

• Ergebnis:

StefanieNigel (mit 6/9 Stimmen gewählt)

SusanChrist (mit 6/9 Stimmen gewählt)

RagnaFischer (mit 9/9 Stimmen gewählt)

YasminElDessouky (mit 9/9 Stimmen gewählt)

FlorianDaikeler (nicht gewählt)

SimonLueke (mit 7/9 Stimmen gewählt)

TobiasKrabel (mit 7/9 Stimmen gewählt)

StefanieNigel, SusanChrist, RagnaFischer, YasminElDessouky als Vertreter*Innen,
SimonLueke, TobiasKrabel als Stellvertreter gewählt. Information durch
MariaNothing

4. Ausschuss zur Findung der StEx

a. Bericht des ersten Treffens und weiteres Vorgehen

- *MariaNothing berichtet:*
 1. Treffen gut besuchtöffentliche Ausschreibung zu Semesterbeginn zwei Wochen lang, auch Mensa flyern
Bereich Lehre geplant
Vortreffen der Bewerber*innen Ende Oktober/Anfang November
Verfassen des Ausschreibungstextes MariaNothing und StefanKaufmann
Koordination des Findungsprozesses Personalreferat, MariaNothing,
StefanKaufmann

5. Beginn der offiziellen Übergabephase des AK VS

a. Offene Punkte des AK VS

Nelly Rüttiger stellt die "offenen Punkte" des AK VS vor.

b. Gründungen von kleinen Ausschüssen zu den Themen

Nelly Rüttiger teilt die Parlamentarier in Ausschüsse ein (auch als .pdf im Anhang)

- Finanzen (Priorität 1)
- Rechtliches (Priorität 2)
- Infrastruktur (Priorität 2)
- Satzungen und Ordnungen (Priorität 3)
- Wahlen 2014 und Folgejahre (Priorität 3)

Finanzen

Beschaffung einer hauptamtlichen Finanzerin, Expertise des Studentenwerks kann genutzt werden. Aufstellung eines Wirtschafts- und Finanzplans, Abschluss von Arbeitsverträgen, Zahlung von Gehältern. Geplantes mit dem Kanzler am 9.10., dabei: FrederikBonz, BarbaraKoerner, FrankZobel

Rechtliches

Absicherungen, Arbeitssicherheit, Versicherungen Erfordernisse feststellen und Angebote einholen.

Infrastruktur

Zusammenarbeit mit dem KIZ (Telefon, Internet, ...), **Räume, Fuhrpark** und gegebenenfalls **Wasser und Strom**.

Satzungen und Ordnungen

Wahl- und Finanzordnung

Wahlen 2014 und Folgejahre

Organisation und Durchführung von künftigen Wahlen durch die Studierendenvertretung.

Pause bis 19.22 Uhr

NellyRuettiger: Jeder Ausschuss aus soll „Expert*innen“, Mitgliedern AK VS, passenden/interessierten Mitgliedern StuPa/FSR gebildet werden, Wichtig: inhaltlicher Austausch

Antrag: Das StuPa möge beschließen, dass sich der FSR bei der Bildung der noch nötigen Ausschüsse zur Gründung der VS beteiligt. Hierfür soll der FSR Mitglieder in die jeweiligen Ausschüsse entsenden.

Antrag einstimmig angenommen.

Initiation durch jeweiligen StuPa-Beauftragten, Integration aller Mitglieder

Antrag: Das Studierendenparlament bildet die folgenden Ausschüsse und benennt die im Folgenden genannten Mitglieder für sie (**fett** die jeweiligen Verantwortlichen):

- StEx
 - StuPa/FSR: **SarahMackert**, RagnaFischer
 - Expert*innen: MariaNothing, MichaelGentner, StefanKaufmann, FrederikBonz
 - Betreuend durch den AK VS: NellyRuettiger
- Finanzen

- StuPa/FSR: **FrankZobel** (+zu benennendes FSR-Mitglied)
- Expert*innen: RaphaelLattke, AxelWalter, TobiasScheinert
- Betreuend durch den AK VS: BarbaraKoerner, NikolaMattschas, FrederikBonz
- Rechtliches/Versicherungen
 - StuPa/FSR: **JulianHaas** (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: Referent*innen z.B. FlorianBetz, FelixKielgast, MatthiasBurger
 - Betreuend durch den AK VS: MatthiasWeber
- Infrastruktur
 - StuPa/FSR: **BenjaminWeber**, JakobRietzel (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: FrederikBonz, TobiasScheinert, FlorianBetz
 - Betreuend durch den AK VS: ./.
- Satzungen/Ordnungen
 - StuPa/FSR: **AlexanderJunker** (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: StefanKaufmann
 - Betreuend durch den AK VS: NellyRuettiger
- Wahlen 2014 und Folgejahre
 - StuPa/FSR: **FelixKielgast** (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: Alle, die Wahlhelfer*innen waren
 - Betreuend durch den AK VS: SimonLueke

Ergebnis: (0 Enthaltungen; 0 Gegenstimmen)

Damit sind die einzelnen Personen in ihre oben aufgeführten Aufgaben benannt.

c. Sonstige Punkte des AK VS

- SimonLueke: Inventarisierung des „alten“ Landeseigentums muss abgeschlossen werden, daher Auftrag des FSR an die FachbereichSvertretungen
- Die Mailing-Liste des AK VS (stuve.vs@...) soll bestehen bleiben

6. StuPa

a. Geschäftliches (Einladung, Moderation, Protokoll, Redeliste)

Einladung: FrederikBonz, FelixKielgast

Moderation: FrederikBonz ?

Protokoll: JulianHaas, FelixKielgast

Redeliste: ElenaGrossi

Antrag: Das StuPa beauftragt die oben genannten Personen, die nächste Sitzung vorzubereiten und durchzuführen.

Ergebnis: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen

Damit ist der Antrag einstimmig angenommen.

Vorschlag für den nächsten Sitzungstermin: Erste Vorlesungswoche

b. Zugang zum AStA-Büro

Einige Parlamentarier ohne Zugang zum AStA-Büro. Die alte Sitzungsleitung wird vom StuPa beauftragt, sich um die Einrichtung von Zugängen zum AStA-Büro für Parlamentarier zu kümmern.

- Wiki-Zugänge

Liste mit Namen an MichaelWiedler, dazu mail an Parlamentarier

c. Seminar: VS als Arbeitgeberin

Es handelt sich um ein Seminar des FZS vom 1.11. bis 3.11.

Es soll jemand aus der StuVe anwesend sein.

Anmerkung: Pro Uni dürfen zwei Personen umsonst teilnehmen. Bei allen Süd-ASten dürfen scheinbar sogar mehr teilnehmen. Ansonsten wären es 40,00 € pro zusätzlichem Teilnehmer.

TobiasScheinert und NellyRuettiger

Zusätzlich soll das Seminar noch einmal über die StuVe-Liste beworben werden.

FrederikBonz schreibt eine Mail.

7. Sonstiges

a. Uniforum

BarbaraKoerner stellt das Uni-Forum vor

Das UniForum findet am 14.10.13 statt.

b. Erstsemesterbegrüßung

FrederikBonz berichtet: Vizepräsident für Lehre begrüßt die Erstsemester, anschließend der AStA-Vorsitzende.

c. Allgemeine Berichte

NadineBauer: Bericht Vorlesungsaufzeichnung, Treffen mit KlausFumy (kiz). Das kiz wolle nun wieder verstärkt Werbung für die Aufzeichnungssysteme machen; die FSen sollen hier in ihren jeweiligen Fakultäten Werbung machen.

Demnächst Gespräch mit UlrichStadtmueller

Vorlesungsaufzeichnung

Neubau Lehre WiWi/Psychologie: eventuell Einrichtung Lernraum, Fachschaftsraum, Lagerfläche möglich

StefanKaufmann: Besuch beim Präsidenten mit DirkGabriel und MartinaLau

Zentrale Stelle für Studierende mit chronischer Erkrankung

Ideensammlung was nötig ist, vor allem Mitarbeit der
Fachbereichsvertretungen

eventuell Thema für den Senat

Am Donnerstag, den 10.10., nächste Senatssitzung

Antrag: Das Studierendenparlament beauftragt die studentischen
Senator*innen, das Thema „Barrierefreiheit an der Universität“ im Senat zu
thematisieren und die Beseitigung der momentanen, nicht duldbaren
Missstände zu fordern.

Ergebnis: Ohne Gegenstimmen angenommen

Das Thema soll vom Parlament weiter behandelt werden.


TobiasScheinert: Bericht vom Social Event

Guter Verlauf, aber Probleme in der Vorbereitung mit der Verwaltung
Social Event in dieser Form in Zukunft vermutlich nicht mehr durchführbar

TobiasScheinert: Abschaltung der Computer und Drucker durch das Computerreferat
zeitnahe Termin: Das StuPa einigt sich auf den 18. und 19. Oktober.

Nelly schließt die Sitzung um 21.17 Uhr.

Anhänge

 Ausschüsse_ergänzend.pdf

 Moderation.pdf

Protokoll der 2. Sitzung des 1. StuPa am 04.10.2013

Tagesordnung

1. Informelle Vorstellungsrunde
2. Formales und Einleitendes
 - a. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - b. Feststellung der Tagesordnung
 - c. Kurze Zusammenfassung des Protokolls der letzten Sitzung
3. Ausschuss zur Findung der StEx
 - a. Bericht des ersten Treffens und weiteres Vorgehen
4. Beginn der offiziellen Übergabephase des AK VS
 - a. Offene Punkte des AK-VS

- b. Gründungen von kleinen Ausschüssen zu den Themen

5. StuPa


- a. Geschäftliches (Einladung, Moderation, Protokoll, Sprecher)
- b. Zugang zum Wiki
- c. Seminar: VS als Arbeitgeberin

6. Sonstiges

- a. Uniforum am 14.10.
- b. Erstsemester-Begrüßung am 14.10.

Protokoll

Beginn: 18:19 Uhr

Anwesenheitsliste  image2013-10-04-214144.pdf wird mit fertigem Protokoll ins Wiki hochgeladen.

Gleiches gilt für die von der Moderation verwendeten Folien

• Anwesend:

Nelly Rüttiger (Redeleitung)
Stefan Kaufmann (Protokoll)
Felix Kielgast (Protokoll)
Frederik Bonz (StuPa-Sitzungsvorbereitung)
Anika Wahl (FSR)
Nadine Bauer (FSR)
Frank Zobel (StuPa)
Julian Haas (StuPa)

• Entschuldigt:

AlexanderJunker
NikolaMattschas
AndreRuland
SarahMackert

• Gäste:

Elena Grossi
Clemens Hafner
Barbara Körner
Simon Lüke

Formales und Einleitendes

Begrüßung u. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Informelle Vorstellungsrunde
- NellyRuettiger leitet ein und erklärt den Modus, dass es noch keine feste Sitzungsleitung gebe und wie es dazu kam, dass die Sitzung heute von ihr geleitet wird. Vorschlag: Abstimmungen heute schneller, d.h. Abfrage, ob es Gegenstimmen/Enthaltungen gebe. Kurzer Exkurs von SimonLueke, dass das im

Unirat zwar so üblich, dort aber eigentlich explizit nicht erlaubt sei 😊

- Die Sitzung ist mit 9 anwesenden Stimmberechtigten beschlussfähig.

Festlegung der Tagesordnung TO

Der Punkt *5c Allgemeine Berichte* wird der TO zugefügt

Der Punkt *2 Wahlen* wird der TO beigefügt

Der Tagesordnung wird in der beschriebenen Form zugestimmt. (9:0:0)

NellyRuettiger wiederholt stichpunktartig die Inhalte der konstituierenden Sitzung vom 12.09.

Wahlen

Studentische Mitglieder in der Studienkommission des Departments Philosophie-Sprachen-Geisteswissenschaften-Weiterbildung (PSGW)

Maria stellt das Department kurz vor.

Das Department ist einer Fakultät nachempfunden, somit soll es auch hier eine Art Studienkommission geben. Dafür werden vier Studierende benötigt. Zwei davon wurden im Sommer bereits ernannt (Stefanie Nigel und Susan Christ).

Für uns hauptsächlich relevant wegen der ASQs, beispielhafte Probleme sind Anmeldeprozedur etc.

Bereits gewählt: Stefanie Nigel (Fakultät Ingenieurwissenschaften (IN)),
Susan Claire Christ (Fak. Medizin)

Kandidat*innen: Ragna Fischer (Fak. Naturwissenschaften(NaWi)), Yasmin El Dessouky (Fak. Mathe und Wirtschaftswissenschaften (MaWi)), als
Nachrücker*innen Simon Lüke (IN), Tobias Krabel (MaWi)

Rückfrage von FrederikBonz: FlorianDaikeler habe sich als Kandidat gemeldet und nach dem Status gefragt. Nach seiner Bewerbung im Juli hat er sich am 4.10.2013 noch einmal neu beworben.

Da das Parlament aus jeder Fakultät eine Person entsenden möchte, ist der Konsens, dass als Vertreter*in für MaWi die Wahl zwischen Yasmin oder Florian bestehen soll.

Um unserer Aufgabe der politischen Bildung gerecht zu werden, könnten wir für die Zukunft eine Wahlordnung anschaulich präsentieren.

- Ergebnis:

Stefanie Nigel (mit 6/9 Stimmen gewählt)

Susan Christ (mit 6/9 Stimmen gewählt)

Ragna Fischer (mit 9/9 Stimmen gewählt)

Yasmin El Dessouky (mit 9/9 Stimmen gewählt)

Florian Daikeler (nicht gewählt)

Simon Lüke (mit 7/9 Stimmen gewählt)

Tobias Krabel (mit 7/9 Stimmen gewählt)

Damit sind Stefanie Nigel, Susan Christ, Ragna Fischer und Yasmin El Dessouky als Vertreter*Innen gewählt. Simon Lücke und Tobias Krabel sind als Stellvertreter gewählt. Maria wird die Gewählten informieren.

Ausschuss zur Findung der StEx

- *MariaNothing berichtet:*

Das erste Treffen sei erfreulich gut besucht gewesen. Es seien die verschiedenen Posten der StEx diskutiert worden und dabei sei z.B. festgestellt worden, dass der Bereich der Lehre bislang noch nicht explizit genannt worden wäre. Die Stellen sollen in der kommenden Woche ansprechend öffentlich ausgeschrieben werden und dabei auch in der Mensa beworben werden. Bewerber*innen sollen sich im Vorfeld gemeinsam treffen und abklären, wer sich die Besetzung welcher Posten vorstellen könne.

Der Zeitplan sieht vor, dass mit Semesterbeginn die Ausschreibung der StEx-Posten beginnt. Diese sollen zwei Wochen ausliegen. Ende Oktober oder Anfang November soll ein Treffen der Interessenten stattfinden, sodass möglichst schnell gewählt werden kann.

Um die Formalisierung der Ausschreibung kümmern sich, laut Maria, das Personalreferat mit Unterstützung von Maria und StefanKaufmann. Das Personal habe sich auch gewünscht, dass eine Person aus dem Parlament dabei sei, möglichst mit Erfahrung zur Idee hinter der StEx, um auch seitens des Parlaments eine Legitimation zu haben.

Anlaufstelle für Bewerbungen stellt das Personalreferat. Sollte das Referat unpässlich sein, fällt diese Aufgabe der ehemaligen Sitzungsleitung zu.

SimonLuecke erklärt kurz das Konzept der StEx.

Beginn der offiziellen Übergabephase des AK VS

NellyRuettiger präsentiert die Themen des AK VS (siehe Powerpoint-Folien) und stellt die Einteilung der Parlamentarier*innen in Ausschüsse vor. Der StEx-Ausschuss zur Findung derselbigen sei schon gegründet (Priorität 1), weiter seien noch Ausschüsse erforderlich für

- Finanzen (Priorität 1)
- Rechtliches (Priorität 2)
- Infrastruktur (Priorität 2)
- Satzungen und Ordnungen (Priorität 3)
- Wahlen 2014 und Folgejahre. (Priorität 3)

Finanzen

Dieser Ausschuss müsse sich bis November eine Lösung zur Beschaffung einer hauptamtlichen Finanzerin kümmern (entsprechende Ausbildung erforderlich, wird bezahlt). Paradoxerweise brauchen wir theoretisch eine Finanzerin, um eine Finanzerin anzustellen 😊 Hier könne zur Findung und Einstellung einer geeigneten

Person die Expertise des Studentenwerks genutzt werden. Weiter seien die Aufstellung eines Wirtschafts- und Finanzplans, der Abschluss von Arbeitsverträgen und die Zahlung von Gehältern. Geplant hierzu ist ein Treffen mit dem Kanzler am 9.10. bei dem Frederik, Barbara und Frank dabei sein werden.

Rechtliches

Dieser Ausschuss solle sich um **Absicherungen, Arbeitssicherheit, Versicherungen** etc kümmern, hierzu die Erfordernisse feststellen und Angebote einholen.

Infrastruktur

Diesem Ausschuss fällt die Zusammenarbeit mit dem KIZ (Telefon, Internet, ...) zu, sowie die Themenkomplexe **Räume, Fuhrpark** und gegebenenfalls **Wasser und Strom**.

Räume

Fuhrpark

(Wasser/Strom)

Satzungen und Ordnungen

Hier gehe es insbesondere um die Wahl- und Finanzordnung

Wahlen 2014 und Folgejahre

Die Beteiligten dieses Ausschusses beschäftigen sich mit der Organisation und Durchführung von künftigen Wahlen durch die Studierenden Vertretung.

Pause bis 19.22 Uhr

NellyRuettiger zur Bildung von Ausschüssen: Jeder Ausschuss solle aus „Expert*innen“, wenigstens einer Person aus dem AK VS und auf jeden Fall passenden/interessierten Mitgliedern des Parlaments und FSR gebildet werden. Analog zu den Teams auf Unifesten sollen diese Ausschüsse keineswegs disjunkt voneinander arbeiten, sondern sich – insbesondere zu thematischen Überschneidungen – inhaltlich austauschen und koordinieren.

Es entsteht eine Diskussion, ob Parlamentarier*innen/FSR-Mitglieder zur Mitarbeit „verpflichtet“ werden können oder sollen. Die Mitarbeit von FSR und StuPa sei jedoch wichtige satzungsgemäße Aufgabe!

Antrag: Das StuPa möge beschließen, dass sich der FSR bei der Bildung der noch

nötigen Ausschüsse zur Gründung der VS beteiligt. Hierfür soll der FSR Mitglieder in die jeweiligen Ausschüsse entsenden.

keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen

Damit ist der Antrag einstimmig angenommen.

Die jeweilige StuPa-Beauftragte soll ihren Ausschuss initiieren und die Informationsweitergabe sicherstellen. Die Aufgabe des Initiators ist es, seine jeweiligen Experten anzuschreiben und zu integrieren.

Das StuPa wird den Beauftragten eine Mail schreiben und ihnen das Vertrauen aussprechen, ihren Ausschuss zu betreuen.

Antrag: Das Studierendenparlament bildet die folgenden Ausschüsse und benennt die im Folgenden genannten Mitglieder für sie (**fett** die jeweiligen Verantwortlichen):

- StEx
 - StuPa/FSR: **SarahMackert**, RagnaFischer
 - Expert*innen: MariaNothing, MichaelGentner, StefanKaufmann, FrederikBonz
 - Betreuend durch den AK VS: NellyRuettiger
- Finanzen
 - StuPa/FSR: **FrankZobel** (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: RaphaelLattke, AxelWalter, TobiasScheinert
 - Betreuend durch den AK VS: BarbaraKoerner, NikolaMattschas, FrederikBonz
- Rechtliches/Versicherungen
 - StuPa/FSR: **JulianHaas** (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: Referent*innen z.B. FlorianBetz, FelixKielgast, MatthiasBurger
 - Betreuend durch den AK VS: MatthiasWeber
- Infrastruktur
 - StuPa/FSR: **BenjaminWeber**, JakobRietzel (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: FrederikBonz, TobiasScheinert, FlorianBetz
 - Betreuend durch den AK VS: ./.
- Satzungen/Ordnungen
 - StuPa/FSR: **AlexanderJunker** (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: StefanKaufmann
 - Betreuend durch den AK VS: NellyRuettiger
- Wahlen 2014 und Folgejahre
 - StuPa/FSR: **FelixKielgast** (+zu benennendes FSR-Mitglied)
 - Expert*innen: Alle, die Wahlhelfer*innen waren
 - Betreuend durch den AK VS: SimonLueke

Man könnte die Initiation auch den AK-VS-Beteiligten übergeben. AK VS wünscht jedoch, dass sich nun die neue StuVe selbst um ihre Organisation und Ausarbeitung kümmert.

Der AK VS sieht die Mandatsträger nun verpflichtet dazu sich um eben solche Aufgaben zu kümmern. Daher sollte die Organisation nicht mehr über den AK

laufen. Die Leitung der heutigen Sitzung wird die heute nicht anwesenden, benannten Personen über ihre Rolle in Kenntnis setzen.

Ergebnis: (0 Enthaltungen; 0 Gegenstimmen)

Damit sind die einzelnen Personen in ihre oben aufgeführten Aufgaben benannt.

Sonstige Punkte des AK:

- SimonLueke weist darauf hin, dass die Inventarisierung des „alten“ Landeseigentums abgeschlossen werden muss bzw. der Ist- mit dem Sollzustand verglichen werden soll; der FSR möge diesen Auftrag in die FachbereichSvertretungen tragen. Listen zur Inventarisierung werden von der Uni ausgehändigt. Jemand aus der alten SL kümmert sich um die Listen und informiert die Fachschaften. Die alten Listen aus dem AStA-Büro sollen **nicht** verwendet werden!
- Die Mailing-Liste des AK VS (stuve.vs@...) soll bitte bestehen bleiben, um auch künftig eventuell auftretende Fragen an den ehemaligen AK stellen zu können.

Nächste StuPa-Sitzung

- Geschäftliches (Einladung, Moderation, Protokoll, Redeliste)

Einladung: Frederik Bonz, Felix Kielgast

Moderation: Frederik Bonz?

Protokoll: Julian Haas, Felix Kielgast

Redeliste: Elena Grossi

Antrag: Das StuPa beauftragt die oben genannten Personen, die nächste Sitzung vorzubereiten und durchzuführen.

Ergebnis: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen

Damit ist der Antrag einstimmig angenommen.

Vorschlag für den nächsten Sitzungstermin: Erste Vorlesungswoche

- Zugang zum AStA-Büro

Es gibt einige Parlamentarier ohne Zugang zum AStA-Büro. Die alte Sitzungsleitung wird vom StuPa beauftragt, sich um die Einrichtung von Zugängen zum AStA-Büro für Parlamentarier zu kümmern.

- Wiki-Zugänge

Nelly hat bereits eine Liste herum gegeben. Die Namen sollen an Michi Wiedler gehen, damit alle einen Zugang bekommen. Vorher soll jedoch noch eine Mail an die Parlamentarier gehen.

- **Einladung Seminar: Die VS als Arbeitgeber**
Es handelt sich um ein Seminar des FZS vom 1.11. bis 3.11.
Es soll jemand aus der StuVe anwesend sein.
Anmerkung: Pro Uni dürfen zwei Personen umsonst teilnehmen. Bei allen Süd-AStEn dürfen scheinbar sogar mehr teilnehmen. Ansonsten wären es 40,00 € pro zusätzlichem Teilnehmer.
TobiasScheinert meldet sich, NellyRuettiger ebenfalls.
Zusätzlich soll das Seminar noch einmal über die StuVe-Liste beworben werden.
Frederik schreibt die Mail an den Verteiler.

Sonstiges

- **Uniforum**

BarbaraKoerner stellt das Uni-Forum für alle vor. Auch die StuVe habe hier immer einen Stand, bei dem sich insbesondere die Servicereferate vorstellen.
Normalerweise übernehme hier immer das Öffentlichkeitsreferat die Federführung, diese sei jedoch am Tag des Uniforums nicht da; stattdessen werde sie zusammen mit ClemensHafner und den Referent*innen den Stand organisieren. Hilfe beim Aufbau ist gerne gesehen.
Das UniForum findet am 14.10. statt.
Aufbau beginnt ca. 9 Uhr. Ab 10 Uhr sollte der Stand besetzt werden.

- **Erstsemesterbegrüßung**

Frederik berichtet: Der Vizepräsident für Lehre begrüßt die Erstsemester, anschließend der AStA-Vorsitzende.

- **Allgemeine Berichte**

NadineBauer berichtet zum Thema Vorlesungsaufzeichnung von ihrem Treffen mit KlausFumy (kiz). Das kiz wolle nun wieder verstärkt Werbung für die Aufzeichnungssysteme machen; die FSen sollen hier in ihren jeweiligen Fakultäten Werbung machen. Sie werde sich auch demnächst mit UlrichStadtmueller besprechen, u.A. wegen der Vorlesungsaufzeichnungen, aber auch wegen des (beim IO/alten Rektorat geplanten) Neubaus Lehre der WiWi/Psychologie; man könne hier vielleicht noch die Einrichtung eines Lernraums, Fachschaftsraums, Lern- oder Lagerflächen heraushandeln. StefanKaufmann bittet darum, die Umsetzung der Wheeler Declaration anzumahnen.

FrederikBonz fragt, ob alle StuPa/FSR-Mitglieder auf der Stuve-Liste seien, dies sei geschehen, laut MichaelWiedler könne dieser jedoch nicht verhindern, dass sich Leute wieder austragen

StefanKaufmann war am Montag mit DirkGabriel und MartinaLau beim Präsidenten. Momentan sind für Studierende mit Behinderung oder chronischer Erkrankung relevante Informationen nur schwer auffindbar. Nun soll eine zentrale Stelle geschaffen werden. StefanKaufman habe im Gespräch mehrfach angedeutet, dass wir

eine Stelle hierfür bräuchten, was beim Präsidenten leider nicht ankam. Wir sollen nun eine Liste erstellen, was alles benötigt wird. Hier sind vor allem auch die Fachschaften angesprochen, Probleme zu melden. Laut StU haben wir 10% körperlich behinderte Studierende an der Universität (davon wiederum nur ca. 10% „sichtbar“ durch körperliche Behinderungen). Idee wäre, dieses Thema auch noch in den Senat zu tragen. Zusätzlich könnte hier durchaus der VPL angesprochen werden. SimonLueke wirft ein, dass viele von den Maßnahmen nicht nur Studierenden mit Behinderungen helfen, sondern allgemein Allen zu Gute kommen.

Die neue StuVe hat hier deutlich mehr Möglichkeiten als Herr Gabriel. Die StuVe hat beispielsweise die Möglichkeit, eine Pressemitteilung herauszugeben, was Herr Gabriel durch seine Position an der Uni nicht möglich ist.

BarbaraKoerner: Es fehle generell Verständnis bei der Lehre, welche besonderen Bedürfnisse und Anforderungen Studierende mit Beeinträchtigungen haben.

Am Donnerstag, den 10.10., findet eine Senatssitzung statt. Wenn wir die Senatoren jetzt beauftragen, können sie dieses Thema noch auf die kommende Sitzung bringen.

Antrag: Das Studierendenparlament beauftragt die studentischen Senator*innen, das Thema „Barrierefreiheit an der Universität“ im Senat zu thematisieren und die Beseitigung der momentanen, nicht duldbaren Missstände zu fordern.

Ergebnis: Ohne Gegenstimmen angenommen


Das Thema soll vom Parlament weiter behandelt werden.

TobiasScheinert berichtet vom Social Event. Die Leute seien wieder früher dagewesen als geplant, trotz Regens sei aber alles gut über die Bühne gegangen. ReinerHausbeck habe sich zwar an alle Vereinbarungen gehalten, quasi alle anderen Menschen in der Verwaltung hätten aber Schwierigkeiten bereitet und sich nicht an Absprachen gehalten. In dieser Form sei die Veranstaltung aber künftig kaum mehr umzusetzen, da z.B. keine Teller vom Studentenwerk um diese Uhrzeit zur Verfügung stehen werden und auch die Dimensionen (Teilnehmerzahl) seit der Einführung des Social Events massiv zugenommen haben. TobiasScheinert werde die Erfahrungen an die Organisation des Mathe-Trainingscamps weiterleiten.

TobiasScheinert: Das ComputerReferat würde gern wissen, an welchem Wochenende die Rechner des AStA mal abgeschaltet werden dürfen. Wichtig ist, dass auch das Drucken zu dieser Zeit nicht möglich sein wird. TobiasScheinert hätte gern zeitnah einen Termin. Das StuPa einigt sich auf den 18. und 19. Oktober.

Nelly schließt die Sitzung um 21.17 Uhr.

Anhang

 Ausschüsse_ergänzend.pdf

nicht aktuell:

 Moderation.pdf